

バシール・モハバット大使弔辞

中村先生はアフガニスタンで長年にわたり、医療支援をはじめ、農業支援、そして灌漑事業を通し、沙漠だった土地を緑豊かな土地へ変えてくださいました。

中村先生は「一〇〇の診療所より一本の用水路を」と訴え、干ばつの悪化により、水不足・栄養失調・感染症に苦しむアフガニスタンの人々の生活を変えるため、その生涯をささげてくださいました。自ら現地の人々と共に生活をされた中村先生だからこそ、現状を変えるためには、水環境を整えることが第一だという発想に至ったのだと思います。一六〇〇以上井戸を掘ったことにより、きれいな飲水、そして農地に水が行き渡り、一〇〇万人以上もの人々の生活が支えられました。

現地では中村先生は「カカムラッド（ムラッドおじさん）」と呼ばれ、子どもから大人まで多くの人々に慕われていました。日本人であり、アフガン人でもあるカカムラッドは、私たちのヒーローです。中村先生を救えなかったことを本当に申し訳なく思い、悔しさと悲しみで胸がいっぱいです。アフガニスタンの人々のために全力を尽くしてくださった先生の復興支援への献身と努力は、言葉で言い尽くすことができません。

中村先生の名は英雄としてアフガニスタンの地に永遠に刻まれ、そして人々の心にいつまでも残ります。

中村先生とは個人的に長い付き合いがありました。小柄ながら、壮大な心と実行力の双方を兼ね備える、中村先生のエネルギーに私自身大きな力を頂いておりました。彼は私のヒーローであり、エンジェルです。私の心から中村先生が消えることはありません。とても尊敬していました。素晴らしい人間として愛していました。どうか安らかに眠ってください。

理由を問わず、テロ行為は許されるものではありません。現在、事件に関与したとして数名の男を逮捕しています。カブールから犯罪対策の専門チームも派遣され、早急な犯人逮捕に向け、尽力しています。

最後となりますが、中村先生の多くの素晴らしい功績に対し、アフガニスタン国民、政府を代表して、心から感謝申し上げますとともに、ご家族と日本国民の皆

様、そして政府に対し、謹んでお悔やみ申し上げます。アフガン人はみんな全員泣いています。悲しんでいます。

先生は、永遠にアフガニスタンの偉大な友人であり、英雄です。

中村先生のご功績を偲んで、心からご冥福をお祈りいたします。